

Carlos Javier González

Las alianzas ya no respetan partidos: Vázquez Mota-Paredes y Nava-Beltrones

Los partidos políticos han cedido a las alianzas que antes hubieran parecido impensables, incluso entre políticos de distintas vertientes.

La discusión de la Ley de Ingresos evidenció qué las fracturas en los partidos han dejado de ser exclusivas de la izquierda para exhibir las que existen dentro del PRI y del PAN. Parece ser que los actores políticos han comenzado a jugar en otros escenarios, y no necesariamente apoyando los proyectos de sus propios partidos.

Desde hace mucho tiempo se ha visto a los llamados trapevistas de la política, quienes sin ningún tipo de pudor cambian de partido según sus conveniencias personales; pero lo que resulta novedoso actualmente es el hecho de que esta conducta comienza a darse en los cuadros dirigentes que se boicotean unos a otros.

En el lado del PAN, la división interna confronta a César Nava con Josefina Vázquez Mota, lo que parece resquebrajar la alianza política que permitió al primero llegar a la presidencia de su partido a cambio del apoyo a Vázquez Mota para encabezar la fracción panista en San Lázaro.

César Nava decidió boicotear la alianza entre Josefina y Beatriz Paredes con la declaración, que a muchos pareció insensata, en que puso la responsabilidad de la ley fiscal en el PRI. Esto ocasionó que los acuerdos alcanzados entre ambas mujeres se vinieran abajo porque el PRI no está

dispuesto a que se le endose el costo político de esta decisión. Sin embargo, Nava supo lo que hizo y lo que ocasionaría con esta declaración: debilitar a los gobernadores, entre quienes, sin duda, se encuentran los aspirantes a la candidatura presidencial más avanzados, Enrique Peña Nieto y el jefe de Gobierno del DF Marcelo Ebrard. No hay un solo panista que pueda, hasta ahora, competir con ellos.

Pero esta alianza también permeó del lado tricolor, al enfrentar a Paredes (que parece haber decidido jugar para sí misma o al lado de Peña Nieto) con Manlio Fabio Beltrones. Porque lo que se ocasionó con las declaraciones de Nava obligó a un replanteamiento de las fuentes de ingresos para los gobiernos, tanto federal como estatales. Y paradójicamente, Manlio Fabio Beltrones toma la estafeta de la defensa popular al descalificar el incremento al IVA, cuando lo que en realidad busca es debilitar la ventaja de Peña Nieto en el PRI.

Pero, como todo, esto también es político, y tanto Manlio Fabio como Nava comprendieron desde el inicio que la alianza Vázquez Mota - Paredes tenía como beneficiarios, para la primera, las grandes empresas y, para la segunda, sus gobernadores y Enrique Peña Nieto; por lo que decidieron hacer un frente común

que los acerque a sus conveniencias políticas personales que son, para César Nava, la disminución de la ventaja de Peña y Ebrard, dándole tiempo para la construcción de un precandidato panista creíble (tal vez, pensando en sí mismo) y, para Beltrones, la oportunidad para encarecer su apoyo futuro al proyecto de precandidato del gobernador Peña Nieto ya que, sin IVA, los gobernadores tendrán estrecheces.

Y la realidad es que el trasfondo de esta propuesta fue totalmente política desde el inicio, en que se sabía que Calderón quería un 2 por ciento a la pobreza para construir una candidatura en torno a Ernesto Cordero, secretario de Desarrollo Social, con recursos ilimitados. Por eso no pasó.

Llama la atención que ninguno de los implicados hiciera una propuesta seria para eliminar los regímenes especiales de las grandes empresas, limitándose a una tibia intención de hacer retroactiva la prohibición de la consolidación fiscal. Y esta propuesta fue extrañamente avalada por el presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados Mario Becerra, quien es uno de los mejores fiscalistas de México, por lo

que debió haber sabido que estaba destinada al fracaso y que no aguantará un solo amparo. Pero es la forma en que Josefina quiso ganar el favor de los empresarios, mediante la simulación y una reforma a modo. Ella le coquetea a los dueños del capital, mientras que Beatriz busca alianza con los



Fecha 28.10.2009	Sección Opinión	Página 26
----------------------------	---------------------------	---------------------

gobernadores para apuntalar su propia candidatura y, eventualmente, apoyar la de Peña Nieto. Al final del día, esta alianza circunstancial entre Josefina y Beatriz se encontró de frente con la de Nava y Beltrones. Y el objetivo es muy claro: 2012 y la colocación de sus piezas.

En Anexo

La regulación de la banca de desarrollo en México se ha convertido en un obstáculo para las negociaciones que permitan apoyar a las empresas con ganas de reestructurar. Bancomext, Banobras, SHIF no muestran intenciones reales de negociar en beneficio del empleo. A la mejor ya se confundieron y se les olvidó que son banca de desarrollo. Total, que con la rebatida que hay ahora, todos quieren sacar partido. ¿Será que ellos también, o de plano son miopes como topos? ☒

gonzalezrobles@mailcity.com

La regulación de la banca de desarrollo en México se ha convertido en un obstáculo para las negociaciones que permitan apoyar a las empresas con ganas de reestructurar. Bancomext, Banobras, SHIF no muestran intenciones reales de negociar en beneficio del empleo. A la mejor ya se confundieron y se les olvidó que son banca de desarrollo